
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 135. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 24. April 2018 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 1004 Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Projekte zur Entwicklung von Energieeffizienz-Konzepten an den 
Hochschulen werden im Rahmen des Hessischen Hochschulpaktes 2016 bis 
2020 aus dem Innovations- und Strukturentwicklungsbudget gefördert? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 1005 Abg. Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist derzeit eine Anpassung des Erlasses zu Schulwanderungen und Schul-
fahrten des Hessischen Kultusministeriums vom 7. Dezember 2009 hin-
sichtlich zwischenzeitlich eingetretener Preissteigerungen bei Ausflügen 
von Schulklassen geplant? 

 

 
Frage 1006 Abg. Franz (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum kann angesichts der konstant hohen Einnahmen aus der Feuer-
schutzsteuer keine erhöhte Förderung für die Freiwilligen Feuerwehren 
entlang der A 44 gewährt werden? 

 

 
Frage 1007 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie begründet sie ihre Annahme, es käme aufgrund des Konzepts "Ver-
lässliche Schule" nicht zu Unterrichtsausfall in Hessen, da doch das Kon-
zept der "Verlässlichen Schule" lediglich feste Betreuungszeiten von vier 
bis fünf Stunden sichern soll, aber keinen qualitativ hochwertigen Unter-
richt, schon gar nicht ganztags? 

 

 
Frage 1008 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Stunden Unterricht fallen an der Viktor-Frankl-Schule in Frank-
furt am Main seit Schuljahresbeginn aus? 

 

 
Frage 1009 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie will sie die School of Medicine in Kassel, die angehende Medizinerin-
nen und Mediziner praxisnah ausbildet, unterstützen? 
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Frage 1010 Abg. Warnecke (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist zwischenzeitlich sichergestellt, dass Pflicht-Praktika, die im Landes-
dienst absolviert werden, auch eine finanzielle Unterstützung für Prakti-
kantinnen und Praktikanten nach sich ziehen? 

 

 
Frage 1011 Abg. Wallmann (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Erhalten die Bürgerinnen und Bürger analog zum Vorjahr bei elektroni-
scher und authentifizierter Übermittlung ihrer Einkommensteuererklärung 
für 2017 eine automatische Fristverlängerung? 

 

 
Frage 1012 Abg. Löber (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird der dringend erforderliche Lückenschluss des Fahrradweges 
vom Landkreis Marburg-Biedenkopf zum Vogelsbergkreis über den Ebs-
dorfergrund, hier: Roßberg, Wermertshausen gebaut? 

 

 
Frage 1013 Abg. Löber (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann kann das Planfeststellungsverfahren für den Bau der Ortsumgehung 
Eckelshausen endlich abgeschlossen werden? 

 

 
Frage 1014 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist der Anteil der Bestandsstrecken des Landesstraßennetzes im 
Landkreis Hersfeld-Rotenburg, der in die Kategorie "schlechter/sehr 
schlechter Zustand" einzuordnen ist? 

 

 
Frage 1015 Abg. Geis (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen wurde der geplante Baubeginn für den Radweg zwi-
schen Bischofsheim und Groß-Gerau im Abschnitt vom Kreisverkehrsplatz 
Nordring bis zum Kreisverkehrsplatz Im Schachen verschoben? 

 

 
Frage 1016 Abg. Greilich (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang und wann wird sie für die Bildungsgänge zur Berufs-
vorbereitung Sozialpädagogen auf Stellen an beruflichen Schulen zuwei-
sen? 

 

 
Frage 1017 Abg. Waschke (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand zur Ausweisung der Rhön als Nationalpark nach der 
Umbildung des Kabinetts in Bayern? 

 

 
Frage 1018 Abg. Gnadl (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie an ihrem Vorhaben von 20 geplanten stellenwirksamen Abordnun-
gen für einen Zeitraum von fünf Jahren ins Kultusministerium ohne Betei-
ligung des Hauptpersonalrates nach der einstweiligen Verfügung des Ver-
waltungsgerichts Wiesbaden vom 5. April 2018 fest? 

 

 
Frage 1019 Abg. Schott (DIE LINKE)   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Frage 1020 Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Frage 1021 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele antisemitische Vorfälle gab es in den Jahren 2017 und 2018 an 
hessischen Schulen? 
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Frage 1022 Abg. Merz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen wird sie ergreifen für Teilnehmerinnen und Teilneh-
mer an InteA-Kursen, die zum 30. April 2018 keinen Platz für das vorge-
schriebene Langzeitpraktikum gefunden haben? 

 

 
Frage 1023 Abg. Schott (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen hält sie den Technologiepark Wolfgang in Hanau 
grundsätzlich für ein weiteres atomares Zwischenlager, wie von der Firma 
Daher Nuclear Technologies GmbH (vormals NCD) beantragt, für geeig-
net? 

 

 
Frage 1024 Abg. Greilich (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Fälle aus der Zeit seit 2014 sind ihr bekannt, in denen Personen 
mit sogenannter Vollverschleierung am Unterricht in Schulen teilnehmen 
wollten? 

 

 
Frage 1025 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Vereinbarung der Stadt Frankfurt am Main mit freien 
Trägern, wonach diese keine ortsfremden Kinder in ihren Einrichtungen 
aufnehmen dürfen? 

 

 

Frage 1026 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

 Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Einrichtung eines Gremiums auf Landesebene zur Be-
gleitung und Steuerung der Umsetzung des neuen Pflegeberufegesetzes? 

 

  
 

 

Frage 1027 Abg. Quanz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchen Bereichen des Kultusministeriums sind oder waren der Mitar-
beiter und die Mitarbeiterin tätig, die offensichtlich der sogenannten 
Reichsbürgerbewegung angehören? 

 

 

Frage 1028 Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele geflüchtete Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler sowie Stu-
dierende wurden mithilfe des Landesprogrammes "HessenFonds für 
Flüchtlinge" bereits unterstützt? 

 

 

Frage 1029 Abg. Gnadl (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wieso stellt sie auf der Homepage www.karriere.hessen.de für weibliche 
Berufserfahrene im Bereich der allgemeinen Verwaltung nur 26 Stellenan-
gebote (Stand: 13.04.2018) ein, während für männliche Berufserfahrene 56 
Stellenangebote (Stand: 13.04.2018) aufgeschlüsselt sind? 

 

 
Frage 1030 Abg. Yüksel (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie den Chemiker Albrecht Schmidt für eine Persönlichkeit, der die 
Goethe-Universität Frankfurt dankbar sein sollte? 

 

 
Frage 1031 Abg. Strube (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie erklärt sie, dass - wie in ihrer Antwort auf die Kleine Anfrage 
19/6101 mitgeteilt - die Brüder-Grimm-Schule in Baunatal 0,5 Stellenantei-
le (20 Zeitstunden) an sozialpädagogischer Unterstützung erhalte, obwohl 
die Schule selbst laut Schulamt lediglich 14 Schulstunden erhalten soll? 
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Frage 1032 Abg. Schalauske (DIE LINKE)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Unternimmt sie anlässlich des 200. Geburtstags von Karl Marx am 5. Mai 
2018 die Organisation und Durchführung von Bildungsaktivitäten, die 
Wissbegierige mit dem Werk und Wirken von Karl Marx vertraut machen, 
z.B. mithilfe von Bildungsfahrten in seine Geburtsstadt Trier? 
 

 

Frage 1033 Abg. Schalauske (DIE LINKE)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Art und Weise würdigt sie den 200. Geburtstag von Karl Marx 
am 5. Mai 2018, dessen weltberühmtes Werk und Wirken die Weltge-
schichte nachhaltig geprägt und Millionen Menschen für die Hoffnung auf 
ein besseres Leben mobilisiert haben und dessen scharfsinnige Analysen 
auch für eine Interpretation der gegenwärtigen Verhältnisse und für ihre 
Veränderung in Hinblick auf eine menschenwürdige Zukunft eine un-
schätzbare Aktualität besitzen? 
 

 

Frage 1034 Abg. Faeser (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist die unabhängige Haftberatung für Untergebrachte in der Haftein-
richtung des Landes zum Vollzug ausländerrechtlicher Freiheitsentzie-
hungsmaßnahmen ausgestaltet? 

 

 
Frage 1035 Abg. Roth (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit dem Ergebnis der Evaluierung zur Rückkehrberatung zu 
rechnen? 

 

 


